



1985: 8.1 GRADOS RICHTER/ MICHOACÁN 2017: 7.1 GRADOS RICHTER/ MORELOS 2022: 7.7 GRADOS RICHTER/ MICHOACÁN

REUTERS

1985  
A CINCO AÑOS

## “AY NO, OTRA VEZ”

KARLA MORA Y MANUEL COSME

Apenas terminaba la misa cuando la alarma volvió a sonar, igual de tenue como a la hora del simulacro, 12:19 del día. Rápidamente, la gente se levantó de sus sillas, salió de la carpa y se concentró en un área libre frente a la escuela. El recuerdo revivió. “Ay no, otra vez no”, gritaba una mujer. Lo que comenzó como un simulacro de sismo, minutos después se convirtió en un movimiento de 7.7 grados que sorprendió a los deudos del colegio Enrique Rébsamen en la Ciudad de México, quienes se reunieron, como cada año desde 2018. En la escuela localizada en la calle Rancho Tamboreo número 19, donde murieron 19 niños y siete adultos en 2017, fueron colocadas coronas de flores blancas, muñecos de peluche y ramos de rosas, todos recargados sobre los tableros que cubren la fachada de la escuela. El terremoto llegó desde las costas de Michoacán.

Ayer, apenas unos minutos separaron el simulacro del sismo real de 7.7 grados, tal como ocurrió en 2017. Se reportó un muerto en Colima y daños materiales

La ocurrencia de tres sismos de magnitud superior a siete grados en la escala de Richter el día 19 de septiembre es una coincidencia, no hay ninguna razón científica que lo explique o justifique, señalaron especialistas del Servicio Sismológico Nacional. “Es como ganarse la Lotería tres veces”, dijo el investigador Víctor Hugo Espíndola en conferencia de prensa.

“Hoy, a las 13:05 horas ocurrió un sismo de magnitud 7.7 en las costas de Michoacán, frente a la población de Coalcomán, en un sitio muy cercano al lugar donde el 19 de septiembre de 1985 ocurrió otro sismo del que todos sabemos de 8.1. Este ocurrió del otro lado de las costas de Guerrero. Este fue más hacia la zona de Michoacán”, explicó en la misma conferencia, Rodolfo Luis Quintanar, secretario académico del Instituto de Geofísica de la UNAM.

Protección Civil de Michoacán sólo reportó daños menores en el municipio de Coalcomán. Piedras, tabiques y tejas caídas. En total fueron 20 los hospitales y centros de salud del IMSS, ISSSTE y Secretaría de Salud del estado los que presentaron daños estructurales, aunque sin registro de pacientes lesionados o fallecidos. Una persona murió en Manzanillo. **Pág. 4**

CIUDAD DE MÉXICO | MARTES 20 DE SEPTIEMBRE DE 2022 | AÑO LVII | NO. 20,523 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

\$10.00

ESCRIBEN

Gerardo Galarza **Pág. 6**  
Sara Lovera **Pág. 13**  
Alberto Aguilar **Pág. 16**

**DIEGO LUNA Y GAEL**  
**El reencuentro en TV**  
Este año los actores mexicanos cumplen tres décadas de una amistad que traspasa lo personal hacia lo profesional y lo celebran con el estreno de una serie donde el boxeo es el tema central. **Gossip**

**EL MÁS GRANDE DE AMÉRICA LATINA**  
**Frenan construcción de acuario**  
Asociaciones civiles que defienden el bienestar animal interpusieron un amparo en contra de la construcción de un acuario al interior de la nueva plaza comercial Parque Tepeyac, la cual es edificada sobre la avenida Eduardo Molina al cruce con San Juan de Aragón, perímetro de la alcaldía Gustavo A. Madero. **Pág. 19**

**POOLSIDE**  
**Electrónica relajada**  
En entrevista, el líder del proyecto celebra la primera década de su disco debut, la cual remarca con una reedición en vinilo y con su primer show como headliner en México. **NORMAL**

